

Iglesia Vida Joliet

Un lugar donde Dios está restaurando vidas

Jesús en mi casa



PREPARACIÓN:

1. Dejale saber a tu familia y amigos cuándo y dónde es la hora de la reunion. Menciónalo a lo largo de la semana y haz recordatorios.

** asegurate de no pasar el tiempo limite de la reunion Max. 1 hora y 30 minutos

2. Apague todas las distracciones. Todos los dispositivos electrónicos deben estar apagados o en silencio.

3. Haga que todos se sienten juntos para que puedan verlos a todos. Nadie en un rincón o en otra habitación. como en mesa redonda.

4. Vas a necesitar una biblia. Puedes tener una que pasas alrededor para leer o que cada persona traiga la suya. Tu elección.

5. Involucra a todos. Túrnense o asigne roles, siempre y cuando todos están incluidos.

6. Diviértete. Esto es nuevo. Solo relájate y disfruta el tiempo juntos. Ten confianza en Dios para dirigir el tiempo juntos.

PLAN DE ACCIÓN:

1. Tiempo para compartir un aperitivo. (20 minutos).

puede decidir tomar el aperitivo después de que termine la reunión

2. Oración de iniciación. (2 minutos).

Da gracias a Dios por la oportunidad de estar juntos

3. Bienvenida (3 minutos).

4. Cantos de alabanza y adoración. (8 minutos).

puedes buscar en internet dos de tus canciones de adoración favoritas

5. Dos o tres testimonios de acción de gracias (10 minutos).

Si hay alguien con una historia corta sobre algo que Dios hizo esta semana, dale la oportunidad de compartir.

6. Enseñanza (25 minutos).

LAS HERIDAS FIELES DE UN AMIGO

Rompehielos: Su mejor amigo se está involucrando en algo que no le conviene. Usted lo sabe, pero la situación es delicada. ¿Qué haces? ¿Lo ignoras o le aconsejas? ¿Cómo te aproximarías a tu amigo para ayudarlo?

TEXTO

Proverbios 27:6 (Reina Valera 1960) “Fieles son las heridas del que ama; Pero importunos los besos del que aborrece.”

Proverbios 27:6 (Nueva Versión Internacional) “Más confiable es el amigo que hiere, que el enemigo que besa.”

Proverbios 27:6 (La Biblia de las Américas) “Fieles son las heridas del amigo, pero engañosos los besos del enemigo.”

INTRODUCCIÓN

Existe una historia media humorística acerca del “escuchar” toda la historia, para entender por qué uno dice lo que dice.

Un día un hombre anciano estaba caminando por un lugar con su perro y su burro. De repente una camioneta aceleró la velocidad y al pasar cerca de ellos, terminó golpeando al hombre, al burro, y al perro de tal manera que cayeron tirados al lado del camino.

El anciano decidió demandar al conductor para recuperar sus gastos médicos. Cuando el anciano estaba delante del juez, el consejo para la defensa examinó al hombre con simplemente hacerle una pregunta: “Quiero que contestes ‘sí’ o ‘no’ a la siguiente pregunta: Al momento del accidente usted me dijo que estaba ‘perfectamente bien’ ¿sí o no?”

El anciano comenzó a relatar diciendo, “Bueno, mi perro, mi burro y yo estábamos caminando...”. El consejo de defensa lo interrumpió y le dijo “Pare, pare, yo le pedí que solamente conteste ‘sí’ o ‘no’. ¿No dijo usted que estaba ‘perfectamente bien’ al tiempo del accidente?” Otra vez el anciano comenzó a relatar la historia. La defensa apeló al juez diciendo “Juez, este hombre no está contestando la pregunta, por favor insista que conteste ‘sí’ o ‘no’.” El juez respondió diciendo, “Bueno, obviamente nos quiere decir algo. Déjenle relatar la historia.”

Entonces el anciano dijo, “Bueno, yo y mi perro y el burro estábamos caminando cuando de repente este camionero tomó la curva demasiado rápido y nos golpeó dejándonos tirados en el camino. El chofer entonces salió de su vehículo y vio que mi perro estaba muy herido, entonces volvió a su camioneta, saco una escopeta y le pego un tiro a mi perro. Después miró al burro y vio que el burro tenía una pierna quebrada y también le pego un tiro. Cuando el chofer se dirigió a mi persona y me pregunto. “¿Cómo estás tú?” Yo le dije con ganas, “¡Estoy perfectamente bien!”

ES DIFÍCIL ESCUCHAR

Una de las cosas más difícil para el ser humano, es escuchar. No nos gusta escuchar consejo. No nos gusta que alguien nos corrija. No nos gusta tener que enfrentar la realidad de deficiencias en nuestras vidas, entonces cometemos el horrible error de decidir no escuchar. El profeta Jeremías tuvo sin duda uno de los ministerios más difíciles de la historia.

- El pueblo de Dios estaba muy rebelde y Dios lo llamó a Jeremías para que amoneste el pueblo con palabras de profecía y corrección.
- El libro de Jeremías en la Biblia es el libro que más menciona el “no escuchar”.
- Dios mismo le dejó saber a Jeremías que el pueblo no le iba a oír, pero que sabrían que hubo un profeta en medio de ellos. En las siguientes Escrituras vemos esta lucha con gente que no quieren oír:

Jeremías 6:10

“¿A quién hablaré y amonestaré, para que oigan? He aquí que sus oídos son incircuncisos, y no pueden escuchar; he aquí que la palabra de Jehová les es cosa vergonzosa, no la aman.”

Jeremías 17:23

“Pero ellos no oyeron, ni inclinaron su oído, sino endurecieron su cerviz para no oír, ni recibir corrección.”

Jeremías 22:21

“Te he hablado en tus prosperidades, más dijiste: No oiré. Este fue tu camino desde tu juventud, que nunca oíste mi voz.”

Existen varias razones por las cuales las personas no quieren escuchar, pero la mayor razón es el ORGULLO.

1. Oídos incircuncisos – prefieren seguir en la carne y no en el Espíritu.
2. Endurecidos – el orgullo causa una barrera impenetrable de amargura o ira.
3. Prósperos y Sordos – dependen de sus propias habilidades y riquezas de tal manera que piensan que no necesitan el consejo de Dios.

ABRE TUS OÍDOS A LAS HERIDAS FIELES DE UN AMIGO

Yo sé que esto suena absolutamente ridículo, pero es la realidad. Si tú quieres mejorar en tu vida tienes que desarrollar la habilidad de oír, con un corazón abierto y después orar a Dios para poder hacer los cambios necesarios.

Ahora con eso dicho, no toda persona que nos aconseja, nos está aconsejando bien. Una de las cosas que ha sido mi observación, es que muchas veces las personas buscan consejos de otros, que todavía no han logrado conquistar los mismos problemas en sus vidas. Por ejemplo:

- Si quieres saber cómo tener un matrimonio exitoso, no busque consejo de alguien que ya está en su segundo o tercer matrimonio, sino que busque consejo de esa pareja que lleva sus 25 o 30 años de casado. El que ha fallado piensa que tiene buen consejo porque ha “aprendido” de sus errores, pero la realidad es otro error evidente en sus vidas.
- Si quieres saber cómo criar bien a tus hijos, no busque consejo de padres que tienen hijos rebeldes y apartados, sino que busque consejo de alguien que tiene sus hijos obedientes y fieles en la casa de Dios.
- Si quieres saber cómo ser un buen líder o un buen cristiano, no busque consejo del infiel o el chismoso que se mete en todos los asuntos de todas las personas, sino que busque consejo de alguien que es fiel y leal al pastor y a la iglesia y sobre todo a Dios.

Yo sé que estas palabras pueden ser fuertes a los que han pasado sus pruebas o errores, pero creo que, si todos fuéramos honestos, podríamos admitir que pudiéramos haber evitado esos errores si hubiéramos escuchado y aplicado el consejo correcto.

La historia se repite porque nadie escuchó la primera vez.” – Anónimo

“Escuchar es una actitud del corazón, un deseo genuino de estar con otra persona que atrae y sana.” – L.J. Isham

“El primer deber del amor es escuchar.” – Paul Tillich

Los consejos de un amigo algunas veces pueden herir, pero son fieles y son para nuestro bien. Si aprendemos a oír esos consejos, nuestras vidas serán más fructíferas y evitaremos mucho más dolor en nuestras emociones y relaciones.

SI NO PODEMOS ESCUCHAR, NO SOMOS SUS HIJOS

Ahora sí, se pone en serio la discusión. La verdad es simplemente que, si no podemos escucharle a Dios, no somos hijos verdaderos de Dios.

Isaías 30:9

“Porque este pueblo es rebelde, hijos mentirosos, hijos que no quisieron oír la ley de Jehová;”

La prueba de ser hijo es, si puedes soportar la disciplina.

Hebreos 12:7-8

“Si soportáis la disciplina, Dios os trata como a hijos; porque ¿qué hijo es aquel a quien el padre no disciplina? Pero si se os deja sin disciplina, de la cual todos han sido participantes, entonces sois bastardos, y no hijos.”

Existen varios ejemplos (consejos) poderosos en la Biblia de las heridas fieles de un amigo. En algunos casos, la persona respondió mal y perdió mucho más de lo que pensaban. En otros casos la persona reaccionó con arrepentimiento verdadero de corazón y acción.

La Diferencia Entre Saúl y David.

- Los dos fueron reyes de Israel.
- Los dos tuvieron un profeta en sus vidas. Saúl tuvo a Samuel y David tuvo a Natán.
- Los dos fueron escogidos por Dios. En sí, ambos fueron ungidos por el profeta Samuel.
- Los dos cometieron errores y pecados en sus vidas. De ciertas maneras hasta parece que David cometió pecados aún más horribles que Saúl.
- Cuando Saúl cometió su gran pecado, Dios le arrancó el reino de las manos.
- Cuando David cometió su gran pecado, Dios lo perdonó y el reino siguió con el hijo de David, Salomón.

¿Por qué la diferencia entre los dos?

¿Por qué uno sale condenado y el otro ve su descendencia bendecida y próspera?

Todo tiene que ver en cómo cada uno reaccionó al consejo que fue dado en el momento por el profeta de Dios.

- En 1 Samuel 15 cuando Saúl desobedece en no matar al rey Agag. Saúl confiesa con estas palabras, *“Yo he pecado; pues he quebrantado el mandamiento de Jehová y tus palabras, porque temí al pueblo y consentí a la voz de ellos. Perdona, pues, ahora mi pecado...”*.
- Suena bien, pero cuando Samuel le responde vemos algo importante, *“...No volveré contigo; porque desechaste la palabra de Jehová, y Jehová te ha desechado...”*
- La razón que Saúl lo perdió todo fue porque DESECHÓ el consejo y la palabra de Jehová.
- En 2 Samuel 12 es el gran error de David con Betsabé. En ciertas maneras parece ser un error más grave que el de Saúl porque incluye adulterio y homicidio, pero después de que Natán confronta a David, la Palabra de Dios dice lo siguiente: *“Pequé contra Jehová. Y Natán dijo a David: También Jehová ha remitido tu pecado; no morirás.”*
- En el Salmo 51 vemos el arrepentimiento sincero de David, la cual nos revela la condición de su corazón.
- La gran diferencia entre los dos era su reacción a la corrección y a la Palabra de Dios. La Interacción Entre Pablo y Pedro Gálatas 2:11-12 *“Pero cuando Pedro vino a Antioquía, le resistí cara a cara, porque era de condenar. Pues antes que viniesen algunos de parte de Jacobo, comía con los gentiles; pero después que vinieron, se retraía y se apartaba, porque tenía miedo de los de la circuncisión.”*

- En esta ocasión el apóstol Pedro se estaba comportando de una manera incorrecta.
- Comía con los gentiles, pero cuando llegaron los judíos, entonces él se apartaba de los gentiles teniéndole miedo a los comentarios y las reacciones de los judíos.
- El apóstol Pablo lo resistió cara a cara, como un fiel amigo, para que él cambie este comportamiento incorrecto.
- Nunca en las Escrituras vemos a Pedro condenar a Pablo por estas palabras duras y fieles de un amigo.

Cómo nosotros reaccionamos a las “heridas” de un amigo fiel tendrá mucho que ver en cómo terminamos en esta vida. El que no le escucha a nadie y es su propio rey y consejero, tarde o temprano le irá mal.

Dios nos da “amigos fieles” en nuestras vidas para darnos consejo:

1. La Palabra de Dios es un amigo fiel.
2. El Espíritu Santo es un amigo fiel.
3. Padres espirituales son amigos fieles.
4. Nuestro pastor es un amigo fiel.
5. Hermanos y hermanas temerosos de Dios son amigos fieles.

¡NO FINJA ESCUCHAR, SINO QUE REALMENTE ESCUCHE!

Existe una anécdota muy interesante sobre los “encantadores de serpientes”. Seguro que usted ha visto algún video donde un encantador hace que la serpiente (siempre una cobra) dance de lado a lado al sonido de la flauta. Parece que la cobra está disfrutando la música.

¿Sabe qué? Esa cobra es SORDA. Parece estar escuchando, pero la verdad es que solamente siente las vibraciones del encantador, realmente no escucha la música. Fue en este fenómeno que estaba pensando el Salmista cuando escribió las siguientes palabras.

Salmos 58:4 (NTV)

“Escupen veneno como serpientes mortíferas; son como cobras que se niegan a escuchar”.

No sea usted una persona así, que parece escuchar, pero realmente no está escuchando. Dios nos ama tanto que nos da amigos que pueden aconsejarnos, pero tenemos que abrirnos al consejo sin siempre quedar ofendidos por cada palabrita que se nos dice.

CONCLUSIÓN

El comentarista Matthew Henry dio su exposición sobre Proverbios 27:6 de la siguiente manera, y es tan apropiado para resumir nuestros pensamientos hoy.

“Es bueno para nosotros ser reprobados, y que nos digan nuestras faltas, por nuestros amigos. Si el verdadero amor en el corazón tendría el suficiente celo y valor para mostrarse plenamente en tratar con nuestros amigos, y reprenderles por lo que dicen y hacen mal, esto es realmente lo mejor, no solamente que el odio secreto, sino que en el amor secreto, en que el amar a nuestro prójimo que no se muestra en este buen fruto, sino que les complementas en sus pecados, para el prejuicio de sus almas. Fieles son las reprensiones de un amigo, aunque en el presente son dolorosos como heridas. Es una señal que nuestros amigos son fieles en cierto, si en amor hacia nuestras almas, no permiten que el pecado este sobre nosotros, ni nos dejan solos en ello. El cuidado del doctor es el de curar la enfermedad del paciente, no en agrandar sus sentimientos. Es peligroso cuando el enemigo nos muestra cariño y nos alaga. Los besos del enemigo son decepcionantes. No podemos tomar placer en ellos, porque no podemos poner confianza en ellos.”

PREGUNTAS

- Explique la diferencia entre el rey Saúl y el rey David.
- ¿Cómo debemos reaccionar cuando un amigo fiel nos da un consejo correcto?
- ¿Cuáles son algunos amigos fieles en nuestras vidas?